

UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ FAUSTINO SÁNCHEZ CARRIÓN



**FACULTAD DE MEDICINA HUMANA
ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA**

TESIS

**EOSINOFILIA EN RECIÉN NACIDOS A TÉRMINO EN EL
HOSPITAL GUSTAVO LANATTA LUJÁN, OCTUBRE –
DICIEMBRE DEL 2017**

PRESENTADO POR:

Manuel Alexander Arévalo Vargas

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE MÉDICO CIRUJANO

ASESOR:

M.C. Juan José Liza Delgado

HUACHO, 2018

RESUMEN

Introducción. La eosinofilia es una característica reconocida en el recién nacido, aunque su mecanismo no está bien dilucidado por lo que durante el periodo neonatal se presentan cambios en el recuento de estas células. **Objetivo.** Determinar la incidencia de eosinofilia en recién nacidos a término en el Hospital Gustavo Lanatta Luján, octubre - diciembre del 2017. **Diseño.** Estudio tipo descriptivo, retrospectivo, de corte transversal. **Metodología.** Revisión documental de las historias clínicas de recién nacido y del libro de registro del servicio de neonatología de 91 recién nacidos a los que se le solicitó un hemograma en las primeras 18 horas. **Resultados.** La incidencia de eosinofilia encontrada fue del 30,77% con un recuento eosinófilos promedio de 590,16/mm³ los cuales se clasificaron como eosinofilia leve en su totalidad, de los recién nacidos con eosinofilia leve, el 31,32% eran recién nacidos con adecuado peso al nacer, el 29,41% era adecuado para la edad gestacional, el 35% era del sexo masculino y el 33,34% del sexo femenino, el 35,71% por parto por cesárea y el 59,53% de los recién nacidos presentaban antecedente patológico materno, siendo el más frecuente la infección del tracto urinario. **Conclusión.** Los recién nacidos a términos del estudio presentaron eosinofilia leve, no hubo predominio con el sexo de nacimiento, hubo mayor porcentaje con respecto al tipo de parto y los antecedentes patológicos maternos.

Palabras claves: Eosinofilia, recién nacidos a término, recuento de eosinófilos